

EDITORIAL

La Endoscopia y La Sociedad de Gastroenterología del Perú

La práctica de la endoscopia es parte inherente al gastroenterólogo en el Perú. No podemos hablar de ejercer la gastroenterología por una parte y ejercer la endoscopia por otra. Independientemente de nombrarse Asociación de Endoscopia o Capítulo de Endoscopia, esta tiene que estar bajo la tutela de la Sociedad de Gastroenterología, pero con el peso que le corresponde y que ahora nos parece no tiene.

En nuestro país tenemos el legado de nuestros profesores gastroenterólogos, quienes con el trabajo de años se han sabido ganar la confianza de la población. Nuestros pacientes confían en que el gastroenterólogo va a realizar un examen de calidad, y han reforzado la idea de gastroenterólogo-endoscopista. Es una herencia que tenemos que conservar.

La Sociedad de Gastroenterología ha servido durante muchos años de soporte de la educación médica. Es una Sociedad que tiene prestigio profesional reconocido por otras especialidades. Sus cursos y congresos son de calidad internacional y estándar mundial y además tiene la única revista peruana médica adscrita al MEDLINE.

Nos parece que el futuro demanda de la Sociedad de Gastroenterología un paso más pero muy sólido. Debe promover la calidad y excelencia de la práctica endoscópica, porque un examen mal realizado no solo afecta a quien lo realiza, desprestigia también al examen en sí, nos desprestigia a todos. Debe promover también tarifas adecuadas que reconozcan la labor del especialista pero que también lo pongan al alcance de la población. Es por eso que se debe promover además un mercado dinámico de instrumentos, accesorios, fármacos e insumos. Debe asumir una labor mas activa en este campo.

El futuro se presenta mucho más competitivo, la tecnología de imágenes y de biología molecular va a seguir progresando a grandes pasos. La endoscopia tiene que buscar nuevos horizontes para seguir siendo competitiva. Tenemos que mejorar, innovar, buscar nuestras propias soluciones. En otros países la tecnología esta avanzando hacia instrumentos mucho mas sofisticados, con aplicación de la robótica.

Por ello consideramos fundamental la creación de una nueva asociación o sociedad de endoscopia digestiva, pero con defensa del gastroenterólogo-endoscopista, que busque la calidad y estándar internacional, que promueva pautas activas de seguridad médica y biológica. El prestigio bien ganado de nuestros colegas gastroenterólogos, el nuestro y el de la endoscopia en sí debe cuidarse rigurosamente.

Max Yoza Yoshidaira
Co Editor Principal.